



# 瑞穂の四季

発行：三木市高齢者大学大学院自治会  
 発行責任者：自治会会長 米村 隆  
 編集委員：滝本・杉本・常下・木谷  
 発行日：令和6年6月25日  
 自治会便り 第59号

## 新入学生を迎えて

「充実した大学院生活を」 井上 京子学長

本年度は再入学者が多くほとんどの方が顔見知りで、ついこの間まで大学・大学院でお会いしていました。改めまして“ようこそ大学院へ”2年間 充実した大学院生活を送ってください。大学院の様子も内容も分かっているのので何事もスムーズに要領もよく進むのではないのでしょうか。

大学院の特色である専門講座の研究は、これまで自慢できる研究報告書が作成されました。各グループの皆様方の努力の結集です。本年度もこれからグループで取組まれます。講師先生が例えられるように、グループ研究は神輿を担ぐ人・神輿を先導する人・囃す人・ぶら下がる人等々で盛り上がると言われます。しかし、そのバランスが重要です。先導役ばかりでは・・・、全員が担ぎ手では・・・、ましてや ぶら下がる人が多ければ・・・。ぶら下がりはないほうが神輿は軽く高く上がるでしょう。皆様は目的をもって研究されています。遠慮なさらず、是非、それぞれの個性や得意分野を活かされ自分のできることを存分に実践して研究を充実させてください。



学びは楽しむことが一番大切です。出かけた先の美味しいものも味わい、興味関心のある分野を追求し、やってよかったと言える研究をすすめていただきたいと思います

## 入学式

令和6年度三木市高齢者大学・大学院合同入学式

4月11日（木）に「学びの郷みずほ体育館」で本年度の大学、大学院の合同入学式が行われました。今年は桜の満開の時期と重なり入学式にふさわしい風景でした。大学院への入学生は21名です



## 新自治会長就任挨拶

自治会会長 米村 隆

18期生21名の皆様、ご入学おめでとうございます。  
これから1年間大学院生活を共にさせてもらう者にとってこのことは書か  
ずにはられませんでした。皆様の平均年齢が78.2歳。還暦とか古希を祝  
うといったイメージを持っている者にとって、傘寿を前にして（既に過ぎて  
いる方もおられますが）新しい体験に心を開こうとされている皆様の姿勢に  
元気と勇気をいただくことが出来ます。

大学院の学生生活は、楽しく学び、遊び、絆を深められる場でありたいと  
願っています。そのために、一般的な講座のほかに主体的な課題を追求する  
グループ研究活動、実際に自分の目・耳・足で見聞を広める館外研修などが準備されています。  
また、自治会では、仲間づくりや健康づくりの要素が強いグラウンド・ゴルフや輪投げ大会、研  
修旅行にも取り組みます。折々に計画される会食も楽しく、会話や笑顔があふれます。

このような積み重ねが学生生活を充実させ、価値あるものにしていくと思うのです。  
しかし、自分自身の年齢にもしっかりと向き合わなければなりません。お互いに心身の健康には  
十分留意して共に頑張りましょう。楽しみな一年間になりそうです。



## 教養講座

5月28日

## 金融トラブルに巻き込まれないために

～特殊詐欺の手口と対策～  
近畿財務局 神戸財務事務所職員

特殊詐欺の始まりは、オレオレ詐欺が始まりのように思  
います。長い年月が経っていますが、いまだ少くはなってい  
ないようです。年間では全国で19000件、被害額は441  
億円という金額になっています。兵庫県内では1224件、20  
億円の被害にあっています。

日本にはタンス預金が59.4兆円(2023年12月末時点)  
あるそうです お金もあるところにはあるんですね！

講座では兵庫県内でのデータを説明いただきましたが、全  
国的にも、まだまだ詐欺の被害は減っていません。

闇帳簿というもののデータ精度を高めた帳簿が出回っているのでしょう。また騙す方もより巧  
みな言葉づかいで会話をします。

最近、逮捕されているのはカケコ(詐欺に使われる隠語)と呼ばれる末端の人々で、なかなか上  
層部のボスにはたどりつかない組織構成になっているようです。ボスは見知らぬ人を高額所得を  
餌に集めていますので、他人がどんな人なのかもまったく判らずに、犯行に走ってしまってい  
ます。

「私は絶対に騙されない」と思っていますが、これからどんなたくみな電話で誘惑されるかわ  
かりません、特に最初の出会いは電話からのようですから、さっそく電話を「録音機能付き」に  
変えようと思います。 ☆皆さんも十分に気を付けましょう☆



2年 杉本 一朗

# 総 会 報 告

## 年間行事

開催月	主要行事	開催月	主要行事
4月	4日(木) 入学説明会 11日(木) 合同入学式 25日(木) 自治会総会・学年集会	10月	24日(木) 館外研修
5月	27日(月) 親睦グラウンド・ゴルフ大会(中止)	11月	7日(木) 高大グラウンド・ゴルフ大会 16日(土) 地域交流グラウンド・ゴルフ大会
6月	7日(金) 春季研修旅行 25日(火) 館外研修	12月	
7月	25日(木) 大学意見発表会	1月	17日(金) 新年会(輪投げ大会) 28日(火) 入学勧誘説明会
8月		2月	4日(火) 館外研修 16日(日) 大学祭 20日(火) 総会・清掃活動
9月	24日(火) 学年集会・清掃活動	3月	6日(木) 研究発表会 13日(木) 合同卒業式・謝恩会

### 自治会役員

	2年生	1年生
会長	米村 隆	(副) 三木 清
総務	櫻木 穂	(副) 荻田 俊一
会計	戸田 ちあき	(副) 吉田 曙子
監査	本西 和子	(副) 竹本 誠

### 行事担当委員

	2年生	1年生
体育委員	板井 雅美 中野 由美	岸田 雅治 畑 幸子
研修旅行委員	守澤 伸一 伊東 ミチ子	荻田 俊一 不二 志ほみ
広報委員	杉本 一朗 滝本 美智子	木谷 千幸 常下 英子

## グラウンド・ゴルフ大会



5月27日(月) 本年度最初の自治会行事であるグラウンド・ゴルフ大会は雨天のため、中止されました。



## 研修旅行

6月7日

### 淡路うず潮クルーズと高田屋嘉兵衛公園見学

研修旅行の最初の予定では、人形浄瑠璃でしたが当日は公演中止となり、うず潮クルーズに変更となりましたので、天気が心配でしたが絶好の行楽日和で、バスは順調に福良に到着しました。

私は以前の仕事の関係で鳴門大橋は数えきれない程、通りましたので橋の上から何回もうず潮を見ていますが車で走りながらですので、ゆっくり見た事はありません。

今回は観潮船からすぐ近くでゆっくりと、そして当日は大潮で時間帯もよいので大きなうず潮を期待し、予定通り 11 時 30 分に日本丸で出港し船上ガイド嬢の説明を聞きながら大橋に近づくにつれ白波が立っているのが大きく見えるようになって、そしてうず潮が見えてきました。

そしてより近づくると竜巻のような大きなうず潮が見え不思議な光景でした。私としてはこのような体験が出来て、うず潮クルーズに変更になってよかったと思っています。

約 1 時間のクルーズ船観光の後、道の駅福良で地元の食材をあしらった会席料理に大いに舌鼓を打ちました。

その後、高田屋嘉兵衛公園へ行き江戸時代に北前船など廻船問屋として財を成し北方の開拓者として活躍し、ロシアとの通商交渉のもつれなど紛争も、たった一人で解決し日本を救った心意気作家、司馬遼太郎は「今でも世界のどんな舞台でも通用できる人」と称えています。

淡路出身の偉人である高田屋嘉兵衛の足跡を学びました。



2年 守澤 伸一

今年度の新聞発行は 6 月、11 月、3 月を予定しています